

En documental "Vivir sin freno: el turbulento mundo de John McAfee", de Netflix

FERNANDO MARAMBIO

Llega la caótica vida de genio del antivirus que se volvió fugitivo

Con humildad a prueba de virus, John McAfee se definía a sí mismo como una mezcla de James Bond, Caracortada e Indiana Jones.

La última parte de su descarriada existencia queda plasmada en el documental "Vivir sin freno: el turbulento mundo de John McAfee", recién estrenado en Netflix, donde se muestra cómo uno de los magnates de la computación mundial comienza una huida sin rumbo por varios países, acusando conspiraciones internacionales e intentos de asesinato de parte de los carteles de la droga. Por el camino fue acompañado de jóvenes novias, un séquito fiestero, abundante alcohol y drogas, así como un pequeño arsenal de armas automáticas hasta que terminó sus días en una cárcel española en 2021.

"McAfee fue un excéntrico millonario, inventor del primer y más importante antivirus computacional que se ha conocido y que lleva su nombre, McAfee, ocupado en muchísimos aparatos en el mundo", lo define Miguel Sanhueza, director de UTEM virtual, de la Universidad Tecnológica Metropolitana.

El documental compila imágenes de esa época de descontrol y paranoia en que el millonario dilapidó su dinero, se comportó de forma errática y manipuló a cuantos de le cruzaron por su camino. Los mayores problemas para él comenzaron en 2012 cuando fue buscado por las autoridades de Belice como sospechoso de asesinato.

Nacido en 1945, el protagonista del documental se mudó de niño a California. Estudió ingeniería, se especializó en programación de computadoras en los años 70. "En la década siguiente aparecieron los primeros virus. McAfee era arquitecto en computación, es decir diseñaba y modelaba sistemas para grandes compañías gracias a sus sólidos estudios. Consiguió crear un antivirus que protegía la información y eso se convirtió en la

panacea: se hizo millonario muy rápido", agrega Sanhueza.

"También creó un programa espía que podía acceder a la información de gobiernos y empresas. Una persona con esa cantidad de información puede ser considerado peligroso", afirma el experto de la UTEM.

Antes de la crisis subprime de 2008, el patrimonio personal de McAfee se estimaba en más de 100 millones de dólares, pero un año después "The New York Times" informó que sólo le quedaban 4 millones.

Para 2010 se había radicado en Belice en busca de nuevos negocios. En mayo de 2012 su casa fue allanada ante una denuncia de elaboración ilegal de medicamentos. La policía local encontró armas sin licencia, drogas y a la novia del empresario, de sólo 17 años. Pese a ello fue liberado sin cargos.

En junio de ese año se produjo un incidente muy grave: acusó a su vecino de envenenar a sus perros. Se dice que lo amenazó a viva voz y disparó al aire. Poco después el vecino fue encontrado muerto. McAfee huyó a Guatemala anunciando que era perseguido y temía por su vida. Tras ser detenido fingió un ataque cardíaco por lo que fue conducido a un hospital desde el que se fugó a Estados Unidos.

El creador del antivirus declaró no pagar impuestos y hasta postuló como precandidato presidencial para las elecciones de 2016 por el movimiento libertario. Las cosas se complicaron y terminó en España, donde fue detenido en octubre de 2020 por evasión tributaria en Estados Unidos. La justicia hispana determinó su extradición el 23 de junio de 2021, mismo día en que fue encontrado muerto en su celda. Se informó que se trató de un suicidio.

Creó el primer y más popular protector de computadores, ganó millones de dólares, fue acusado de espiar gobiernos y por años escapó de supuestos perseguidores.



McAfee llegó a tener más de 100 millones de dólares de patrimonio.